

Paris, le 27 janvier 2021

Aux conseillers presbytéraux Aux ministres

Frères et sœurs,

Le document joint nous fait entrer tous ensemble dans un processus synodal sur le thème « *Mission de l'Église et Ministères* ». Vous lirez dans l'introduction du document les différentes étapes de ce processus qui s'achèvera — à vues humaines ! — au Synode national de mai 2024. Vous recevrez bientôt les coordonnées des rapporteurs régionaux ainsi que les indications pratiques, mais vous pouvez sans attendre « plonger » dans le dossier.

Je me réjouis de ce travail commun sur ce qui fait le cœur de notre vie d'Église. Nul doute qu'il nous apportera renouvellement et encouragement dans notre manière de vivre l'Évangile aujourd'hui.

Ce courrier me donne l'occasion de vous adresser quelques mots au début d'une année qui ne s'annonce pas plus simple que la précédente.

Comment se porte l'Église protestante unie en ce début d'année ? Je pourrais répondre de manière lapidaire « bien », mais alors vous risquez de jeter cette lettre sans aller plus loin, tant votre impression est peut-être à l'opposé.

Pourtant, je vois avec reconnaissance la très grande fidélité des membres de l'Église, qui restent en lien avec leur paroisse, et découvrent des manières alternatives de vivre le culte ensemble, de prier ensemble, de lire la Bible ensemble, d'être solidaires.

Cette fidélité s'est manifestée notamment par un engagement financier exceptionnel, vous l'avez peut-être constaté également.

Pour cette fidélité, cette imagination et cet engagement, merci à chacune et chacun de vous.

Vous avez la charge collégiale de la conduite de l'Église. Mais comment porter ensemble les décisions alors que les possibilités de rencontre sont si limitées ? Je pense en particulier aux conseillers presbytéraux dont c'est le premier mandat et aux pasteurs proposants. Chaque Église locale, chaque paroisse porte les mêmes préoccupations : comment vivre l'Évangile dans un temps d'épreuve ? Comment soutenir et être

soutenus dans une vie entravée ? Comment accompagner les détresses sociales et psychologiques sans sortir de chez soi ? Et au quotidien : comment faire pour bien faire, alors que l'incertitude règne ?

En tout cela, vous n'êtes pas seuls. Le Seigneur est fidèle. C'est en Lui que nous trouvons la paix dans ce temps d'instabilité. Et avec l'Apôtre Paul, « je suis persuadé que ni la mort, ni la vie »... ni les épidémies, ni l'incertitude... « rien ne pourra nous séparer de l'amour de Dieu manifesté en Jésus-Christ notre Seigneur. » (Rom 8,38-39) En Lui, nous sommes en communion.

Pour renforcer notre communion, vous recevez les nouvelles de l'Union nationale chaque premier jeudi du mois (par mail, « infos-ressources »). N'hésitez pas à transmettre cette lettre électronique à tous ceux qui souhaitent être plus largement informés. Comme conseillers presbytéraux, vous avez accès à RÉGALE, sur le site de l'Église protestante unie, en créant votre mot de passe pour cet espace réservé.

Alors que nos agendas sont mouvants, deux temps forts auront lieu cette année « d'une manière ou d'une autre » : le Synode national à l'Ascension sur le thème « Écologie, quelle(s) conversion(s)? », et le rassemblement jeunesse Le Grand KIFF, à Albi, du 29 juillet au 2 août, « La terre en partage ». Ce seront deux belles occasions de vivre l'Église et de travailler ensemble un sujet d'actualité.

Dans ce temps d'instabilité et de pandémie mondiale, soyons portés par l'espérance, encourageons-nous mutuellement, soyons attentifs à ceux qui flanchent, consolons ceux qui sont dans le deuil, soyons solidaires avec ceux qui sont privés de ressources. Le Seigneur est fidèle. Il donne la vie et ouvre l'avenir. Nous pouvons en témoigner.

Lu comminon de prière, tratamellement Lumanuelle Jeybeldt

1

Emmanuelle SEYBOLDT pasteure, présidente du Conseil national

Église protestante unie de France

47 rue de Clichy 75009 Paris France

+33 (0)1 48 74 90 92

emmanuelle. seyboldt@ eglise-protestante-unie.fr

www.eglise-protestanteunie.fr